

La fin de la mission de Dieu



SABBAT APRÈS-MIDI

Lecture de la semaine: *Apocalypse 1:1-7; 1 Pierre 2:9; Apocalypse 14:6-12; Luc 11:23; 1 Timothée 2:4; Apocalypse 21:1-4.*

Verset à mémoriser: « Puisque donc toutes ces choses doivent se dissoudre, quelles ne doivent pas être la sainteté de votre conduite et votre piété, tandis que vous attendez et hâtez l'avènement du jour de Dieu » (2 Pierre 3:11, 12, LSG).

Le livre de l'Apocalypse remplit nos esprits des événements de la fin des temps. L'épicentre du livre traite du conflit cosmique entre Christ et Satan. Satan a perdu son emprise légale sur la terre, et maintenant il poursuit ceux qui restent fidèles à Dieu. Le livre culmine avec le retour de Jésus pour délivrer Ses enfants, à la fois, les justes vivants et les fidèles qui sont morts depuis la chute d'Adam et Ève. Le livre nous montre aussi la destruction de Satan et des méchants par le feu, et l'établissement par Jésus de Son royaume éternel sur la nouvelle terre.

Les étudiants du livre de l'Apocalypse explorent avec enthousiasme et cherchent à identifier les signes et les événements prédits qui marquent l'histoire de l'église depuis le premier siècle de notre ère jusqu'à nos jours et à la fin des temps. Ils ont raison de le faire.

Cependant, dans la dernière leçon de ce trimestre, nous verrons que l'Apocalypse est un livre missionnaire centré sur un Dieu missionnaire qui nous appelle à être une église missionnaire. Notre appel à proclamer la « vérité présente » au monde existera jusqu'à ce que chacun ait fait le choix d'être pour ou contre Dieu. .

* Étudiez cette leçon pour le sabbat 30 décembre.

Apocalypse: la mission de Dieu dans les derniers jours

Les premières lignes du livre de l'Apocalypse indiquent au lecteur que ce livre est centré sur la mission de Dieu.

Lisez Apocalypse 1:1-7. Quelles preuves y a-t-il du fait que le livre de l'Apocalypse est centré sur la mission de Dieu dans les derniers jours?

Après avoir révélé dans les premiers versets que Jésus est la source et le centre de l'Apocalypse, Apocalypse 1:4, 5 fait allusion aux trois personnes de la divinité, qui œuvrent ensemble pour sauver les êtres humains. Le Père est l'Éternel qui était, qui est et qui vient. Le Saint-Esprit, qui œuvre puissamment dans les églises du premier siècle, est mentionné. Puis Jean rappelle le statut de Jésus-Christ – le « témoin fidèle », « le premier-né des morts » (*Apocalypse 1:5, LSG*), qui détient le titre foncier, la propriété légale de cette planète. La tentative de Satan d'utiliser cette terre pour établir son royaume est ruinée. En plus de la victoire de Dieu sur Satan, le sang versé de notre Créateur lave notre culpabilité et notre honte.

Lisez 1:6 et 1 Pierre 2:9. Que signifient les titres donnés aux rachetés dans ces versets?

L'objectif de la mission de Dieu n'est pas simplement de donner la sécurité aux personnes qui périssent. Le salut de Dieu offre un statut nouveau et honorable, parce que l'image de Dieu est restaurée en nous. Les rachetés deviennent des rois parce que nous sommes liés au Roi de l'univers par le sang versé par Jésus. Maintenant, en tant que membres de la famille royale, nous rejoignons la mission de la famille royale en sauvant d'autres êtres humains. Cela fait de nous des sacrificateurs! Christ a fait de Son église un « royaume » et ses membres individuels des « sacrificateurs ». Être membre du royaume, c'est être sacrificateur.

Dans Apocalypse 1:7, nous trouvons l'urgence de la mission: Jésus vient, et les nations pleureront parce qu'elles sont perdues. Dieu est à la recherche de ceux qui sont éloignés de Lui. Le livre de l'Apocalypse s'ouvre donc sur la mission de Dieu pour les êtres humains.

Nous avons non seulement été créés par Dieu, mais nous avons aussi été rachetés par Lui, et à un prix exceptionnel. Pourquoi cette vérité devrait-elle nous donner tant d'espoir, quelle que soit notre situation actuelle?

Le message et la mission des trois anges

Le livre de l'Apocalypse nous donne une représentation puissante et image du thème du grand conflit, peut-être le plus dramatiquement décrit dans Apocalypse 12:12: « C'est pourquoi réjouissez-vous, cieux, et vous qui habitez dans les cieux. Malheur à la terre et à la mer! car le diable est descendu vers vous, animé d'une grande colère, sachant qu'il a peu de temps » (*LSG*). Il est difficile d'imaginer quelqu'un comprendre quoi que ce soit dans les Écritures sans comprendre le thème du grand conflit, qui aura son point culminant dans les derniers jours.

Lisez Apocalypse 14:6-12. **Qu'est-il représenté dans ce passage et qu'ont ces versets à voir avec notre mission et notre message?**

Au centre de la mission de Dieu se trouve un message, le message de Dieu: l'évangile. Le message, dans un sens réel, est la mission. Le monde a besoin d'être averti de ce qui va arriver, et chaque personne sera forcée de faire un choix, un choix pour la vie ou pour la mort.

« Celui qui n'est pas avec moi est contre moi, et celui qui n'assemble pas avec moi disperse » (*Luc 11:23, LSG*). **Que dit Jésus ici, se rapportant si directement à notre mission?**

Le message des trois anges d'Apocalypse 14 forme le noyau, le cœur, de ce que nous, adventistes du septième jour, avons été appelés à proclamer au monde. Deux thèmes en sont centraux: l'« évangile éternel » (*Apocalypse 14:6, LSG*) et l'adoration du Créateur. Ces deux thèmes apparaissent dans cette représentation des saints: « C'est ici la persévérance des saints, qui gardent les commandements de Dieu » (*Apocalypse 14:12*). Peu importe ce que nous faisons d'autre – tout le bien que nous faisons en aidant les gens – nous ne devons jamais perdre de vue notre vocation et notre mission particulières, qui sont de proclamer à un monde perdu l'espérance de « l'évangile éternel », ainsi que d'avertir le monde de ce qui lui arrivera un jour.

« Celui qui n'est pas avec moi est contre moi » (*Luc 11:23*). **Comment comprenez-vous ce que Jésus nous dit ici? Pourquoi ces paroles devraient-elles nous amener à examiner là où se trouve vraiment notre cœur?**

La crise finale

Jésus dit à Ses disciples et à nous: « Allez, faites de toutes les nations des disciples, les baptisant au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit, et enseignez-leur à observer tout ce que je vous ai prescrit. Et voici, je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde » (*Matthieu 28:19, 20, LSG*). C'est le grand mandat évangélique, et à bien des égards le message des trois anges, avec un appel « à toute nation, à toute tribu, à toute langue, et à tout peuple » (*Apocalypse. 14:6, LSG*), est simplement l'expression de la « vérité présente » (*2 Pierre 1:12*) du grand mandat.

Lisez 1 Jean 4:8, 2 Pierre 3:9, 1 Timothée 2:4 et Genèse 12:3. Pourquoi chaque groupe de peuple importe-t-il à Dieu?

L'amour de Christ est pour toute l'humanité, sans distinction de groupe de peuple. Contrairement à la théologie qui enseigne que Christ n'est mort que pour une élite prédestinée, la Bible est claire que la mort de Christ était pour tous les peuples, indépendamment de la race, de l'origine ethnique ou de tout autre facteur. Christ est mort pour tout être humain. Point! La seule question qui se pose à tout un chacun de nous est celle-ci: quelle réponse donnez-vous à Sa mort?

Quand Jésus reviendra, il n'y aura que deux camps déclarés: ceux qui se sont soumis à l'autorité de Satan par le biais d'institutions religieuses et politiques, comme le montrent Apocalypse 13 et 17, et ceux qui se sont pleinement soumis à Jésus-Christ, dont la foi se manifeste par le fait qu'ils gardent « les commandements de Dieu » (*Apocalypse 14:12*).

Depuis le commencement, les êtres humains ont eu des preuves de celui qu'est Dieu et de Sa voie de justice et d'amour (*Rom. 1:18-21*). Par conséquent, tous les êtres humains des siècles passés seront jugés sur la façon dont ils avaient vécu et coopéré avec Dieu, peu importe leur degré de compréhension (*Rom. 2:11-16*).

Mais en cette période des derniers jours, il y a une polarisation croissante, et la liberté de conscience ne sera plus respectée. Les gens seront obligés d'être du côté de Satan. Il est urgent que l'évangile soit proclamé et que les informations sérieuses concernant les stratégies de Satan soient exposées. Et c'est exactement ce en quoi consistent le message des trois anges, et notre mission.

Attardez-vous sur le fait que Christ est mort pour vous personnellement. Qu'est-ce qui peut vous faire penser que la mort de Christ sur la croix ne suffit pas pour payer le prix de vos péchés?

Le succès dans la mission

Qu'est-ce que le succès dans la mission? Nous pourrions être tentés de penser qu'il s'agit de nombreux baptêmes, de grandes églises et de taux de croissance rapides. Nous pourrions penser que le succès consiste à atteindre chaque tribu et groupe de peuple sur la terre avec la vérité et que nous pouvons accélérer le processus en utilisant la radio, l'internet et la télévision. Bien que tout cela puisse être bon, nous devons nous rappeler ce que Paul a écrit à la communauté de foi à Corinthe: « J'ai planté, Apollos a arrosé, mais Dieu a fait croître » (*1 Corinthiens 3:6, LSG*). En d'autres termes, nous devons nous concentrer sur le processus; et Dieu s'occupera de la croissance.

Nous avons déjà vu que l'objet de la mission de Dieu est de sauver les perdus de tous les groupes de peuple sur terre en faisant d'eux des disciples fidèles de Jésus qui sont impliqués dans Sa mission.

Lisez les textes suivants. **Que nous disent-ils sur le caractère de ceux qui deviennent disciples de Jésus?**

2 Cor. 11:2-7 _____

Ésaïe 30:21; Jean 10:27; Jean 16:12, 13 _____

2 Thess. 2:9-11; Hébreux 3:12, 13; 1 Jean 1:8 _____

1 Jean 1:9, Apocalypse 7:14, Apocalypse 19:8 _____

Les disciples de Jésus sont purs et restent fidèles à Jésus comme une épouse pure le serait à son époux. Ils suivent Jésus alors qu'Il les conduit par la petite voix douce du Saint-Esprit. Cela implique aussi le fait de nous conduire à l'œuvre missionnaire pour chercher les autres. Ces disciples n'ont pas de mensonge en eux. Ils ne sont pas égarés par le doute, les faux enseignements ou l'immoralité. Et ils ne se sentent pas moralement supérieurs aux autres. Ils reconnaissent qu'ils sont imparfaits, demandant la grâce purificatrice et la miséricorde de Dieu. Comprenant cela, ils sont également ouverts à recevoir des corrections et des instructions d'autres croyants. Le succès dans la mission consiste à faire des disciples ayant ces caractéristiques.

Que signifie le fait d'être « à Christ comme une vierge pure » (*2 Corinthiens 11:2*)? Comment pouvons-nous, en tant que pécheurs, être ainsi devant Dieu et inviter les autres à se présenter aussi à Christ comme des vierges pures?

La mission terminée

Lisez Apocalypse 21:1-4 et Apocalypse 21:22-22:5. Quelle est la scène décrite dans ces passages?

Quel paradis, la nouvelle terre! La mort et le péché auront disparu, Satan et la méchanceté seront détruits. Nous rencontrerons notre Sauveur aimant et nous retrouverons nos êtres chers. Et la nouvelle terre sera peuplée de représentants de toutes les ethnies et langues.

Le Comité de la mission à la Conférence générale a approuvé les mesures de la Mission globale qui peuvent être utilisées pour déterminer si un peuple a reçu l'évangile ou non. Un « groupe ethnique atteint » est un peuple qui dispose de ressources suffisantes pour annoncer efficacement l'évangile au reste du groupe sans avoir besoin d'aide extérieure. Ce groupe conduit des services d'adoration et possède des Bibles et d'autres documents dans leur langue maternelle. Il a en son sein des dirigeants d'église autochtones qui peuvent annoncer l'évangile au reste du groupe sans passer par un traducteur.

Un « groupe ethnique non atteint » est un peuple qui n'a pas de communauté indigène de croyants adventistes, ne possède pas de ressources suffisantes pour annoncer efficacement l'évangile à leur propre groupe sans l'aide de l'extérieur de leur culture.

Chaque église locale et chaque Fédération devrait déterminer les groupes ethniques devant être atteints dans sa communauté. C'est le moment de s'investir dans la mission de Dieu, de faire des disciples parmi tous les groupes ethniques, d'accélérer le retour de notre Sauveur et, à la fin, de vivre avec eux dans le nouveau ciel et la nouvelle terre qui nous sont promis par Christ.

Défi 1: Comment accélérez-vous le retour de Christ? Plantez-vous des graines d'espérance dans le cœur de ceux qui ont besoin d'entendre la bonne nouvelle? Nourrissez-vous les nouveaux croyants en les aidant à apprendre ce que signifie le fait de mener une vie d'obéissance loyale à Christ? Priez pour avoir l'occasion de communiquer la promesse de la nouvelle terre aux personnes figurant sur votre liste de prières quotidiennes.

Défi 2: Certains de vos « disciples » peuvent être prêts à accepter Christ. Cela inclut l'adhésion à une église ou à un groupe de croyants. Mettez-vous à leur place et imaginez-vous aller à votre église pour la première fois. Quel genre d'expérience auraient-ils? Dans quelle mesure votre église est-elle prête à accueillir de nouvelles personnes et à en faire des disciples? Êtes-vous ouverts à la création de nouveaux groupes de croyants, et pas seulement à la construction de votre propre église existante? Créez une stratégie pour remédier aux points faibles. Partagez vos pensées avec les dirigeants de votre église et travaillez avec eux pour mettre en œuvre un plan visant à devenir une église plus intentionnelle dans la formation des disciples.

Réflexion avancée: « Le plan de la rédemption aura pour conséquence de réintégrer notre monde dans la faveur divine. Tout ce qui a été ruiné par le péché sera restauré. L'homme sera racheté, et avec lui notre globe, qui deviendra la demeure éternelle des élus. En vain, Satan aura lutté six mille ans pour en conserver la possession. Le but de Dieu sera atteint. "Les saints du Très-Haut recevront le royaume, et ils posséderont le royaume éternellement, aux siècles des siècles." » Ellen G. White, *Patriarches et prophètes*, p. 303.

Mais avant que cela ne puisse devenir une réalité, il est de notre devoir de nous associer à Dieu dans Sa mission d'atteindre le monde avec le message d'avertissement afin que les gens puissent accepter et faire partie de la promesse de recréation de Dieu.

« J'aspire à voir beaucoup d'ouvriers à l'œuvre pour ceux qui ne connaissent pas les preuves de notre foi. Beaucoup ont reçu une grande lumière en écoutant le message des trois anges, et maintenant ils devraient proclamer ces messages dans toutes les parties du monde. Je désire faire ma part et ouvrir la voie aux autres pour qu'ils portent la lumière de la vérité. Que le Seigneur nous aide à revêtir l'armure. Les croyants doivent s'unir dans l'œuvre solennelle de donner la dernière note d'avertissement au monde. » (Ellen G. White, *Letter 390*, 1907, inédit.)

Tout au long de ce trimestre, nous avons étudié divers aspects et questions liés à la mission de Dieu. Cette semaine, nous concluons notre étude en explorant les clés du livre de l'Apocalypse pour la compréhension de ce à quoi ressemble une relation restaurée avec Dieu, et elle culmine avec une vision de la fin de la mission - la recréation et la restauration de la terre. S'il est vrai que les moments de la destruction du péché et de la souffrance seront les jours les plus terrifiants de l'histoire de la terre, Dieu projette notre vision sur un moment au-delà de cette destruction et nous donne du réconfort et de l'encouragement dans la promesse de la terre restaurée.

Discussion:

1 Qu'est-ce que « l'évangile éternel »? Pourquoi est-il « éternel »? Et pourquoi ce qu'il enseigne devrait-il être fondamental pour notre mission?

2 Pourquoi mettons-nous autant l'accent sur le message des trois anges? Comment répondez-vous au raisonnement selon lequel nous devons nous centrer sur Jésus seul et laisser ces supposés messages « négatifs », qui donnent des avertissements très sévères?

3 Comment ce trimestre vous a-t-il aidé à mieux comprendre non seulement l'importance de la mission, mais aussi la manière dont vous et votre église pourriez mieux y participer, chose que nous avons été appelés à faire?